

一 般 質 問

令和2年6月19日（金）

14番 佐藤 俊浩 議員

1. スポーツ振興について

- ①北海道ベースボールリーグについて
- ②子どもたちのスポーツ支援について
- ③石狩市民プールについて
- ④サン・ビレッジいしかりの抽選方法について

2. 石狩湾新港地域の将来展望について

- ①石狩湾地域の企業誘致について
- ②洋上風力発電に係る拠点港湾について
- ③石狩湾新港地域の新港南2丁目について

3. 災害時の初動対応について

大規模災害が発生した時に

- ①指定避難所運営
- ②災害ボランティア
- ③災害廃棄物の集積場について

4. 市職員の居住について

市職員の市内居住促進について

5. 一般廃棄物処理基本計画について

- ①RDF化されたサーマルリサイクルの活用について
- ②収集方法とリサイクル手法の考え方について
- ③粗大ゴミのリサイクルの考え方について
- ④本計画の目標達成率の見込みと課題や改善点について

6. 北海道新幹線の残土について

北海道新幹線のトンネル工事から排出される要対策土の処分について

1. 市長就任1年を振り返って

自身の評価と市政運営の課題について

2. 横田滋さん逝去について

市長の想いと今後の取り組みについて

3. 旧市長公宅について

現状と今後の基本的な考え方について

4. 新型コロナウイルスに関しての職員対応について

新型コロナウイルスの職員の窓口等での対応について

5. 新型コロナウイルス対策に係る外国人対応について

在住外国人への対応支援について

6. 新型コロナウイルスの農業への影響について

外国人技能実習生に代わる労働力不足解消策と肉用牛、花卉生産への影響について

7. コロナによる市内宿泊施設への影響について

昨年オープンした旧山谷家農泊施設への支援について

8. 市道樽川4線について

未舗装部の整備について

9. 厚田学園について

厚田学園のコミュニティ・スクールの現在の状況と今後の展望について

1. コロナ禍における学校休校の影響と再開にあたっての対策などについて

- ① コロナ禍における学校再開後の対策等と持続可能な、安全で豊かな学びの授業のために少人数授業を実施することについて
- ② 子どもや父母・保護者たちの不安を取り除く柔軟な教育課程の編成と行事の組み方などについて
- ③ 保健的対策と、非接触型体温計や手洗い場の蛇口レバー、扇風機などの配備・取り付けについて
- ④ コロナの影響に伴う就学援助制度の拡充について
- ⑤ 教職員の検査体制確保と職員室の3密を防ぎ、長時間過密勤務解消のため変形労働制を中止することについて

2. コロナ禍における生活困窮者への対策などについて

- ① 生活保護などの申請手続きを早急に行うことについて
- ② 「保護のしおり」を改善する考えについて
- ③ 大学生・専門学生等への住宅確保給付金制度について

1. さっぽろ連携中枢都市圏の取り組みについて

- ①新卒採用者への奨学金返還支援事業を石狩市にとって魅力あるものにするために
 - イ. 市内認定企業の拡大を
 - ロ. 民間企業と連携し、住宅情報等の提供を
 - ハ. 事業の今後について
- ②札幌市との更なる連携により、地下鉄乗り継ぎ券利用等、石狩市民への公共交通サービス拡大について

2. 自転車活用推進計画に基づき更なる安全と安心の体制づくりについて

- ①市街地の自転車道路の安全体制づくりについて
- ②自転車保険加入の促進について

3. 未使用マスクを回収するボックスの設置を

未使用のマスクを回収し、必要とする市民へ配布するためのボックスを設置する考えについて

4. コロナウイルス感染拡大に伴う教育現場の支援について

- ①子どもたちの心身共の健康を目指し、新型コロナウイルスを正しく理解することについて
- ②休校等による家庭・地域による学習の差を無くすために
- ③教員の負担軽減について
 - イ. 教員、スクールカウンセラー、スクールソーシャルワーカーの加配について
 - ロ. 消毒等の作業に支援を

1. 新型コロナウイルスに関する市の情報発信について

- ①緊急事態にも関わらず、市長、教育長の決断、方針や、メッセージが市民へしっかり届いていないことについてのお考えを伺う。
- ②市民が情報を得るためのHPと広報いしかりというメインツールから、本当に必要な情報をスムーズに得ることができないという市民の声が聞こえてくる。可能な範囲での仕様の変更や、構成の工夫など、早急にできる改善を求めたいが、それ以外のツールを使用することも含めた改善のお考えを伺う。
- ③新型コロナウイルス臨時交付金をどのようなメニューで実施しているかは、石狩市として市民生活のどのようなことに着目し、緊急的な支援を考えているかを示す機会であるが、議会で決定した補正予算のメニューを、わかりやすい概要にして、市民に示すお考えを伺う。

2. 新型コロナウイルスに関わる地域経済の悪化とその対策の考えについて

- ①社会福祉協議会が実施する生活困窮者相談件数と緊急小口資金、総合支援金、住宅確保給付金の申請件数とその推移について伺う。また、相談内容や申請された方が多い業種はどのような業種か、就労状況・世帯状況・生活様式など特徴をどう分析するか具体的に伺う。また、緊急小口資金を一度借りた方が、経済状況が改善せず、そのまま総合支援金へ移行する割合はどの程度か。総合支援金を借りる方が、のちのち生活保護の新規申請に移行するなどの影響はどのように出ているか伺う。また、今後懸念されることと、その対策についての考えを伺う。
- ②すぐに経営状況が改善すると見込めない業種で、このまま継続して経営悪化することによる倒産や廃業を回避するための策をどう考えるか。北広島市では、国の持続化給付金、道の休業協力・感染リスク低減支援金及び、経営持続化臨時特別支援金、市の独自支援金のいずれにも該当にならない事業者に対して、前年度比売上が20%~50%減という条件で、小規模事業者への支給事業が提案予定と聞いている。石狩市においても、何の支援策にも当てはまらない事業者に対して、支援を検討するお考えを伺う。

3. 医療・福祉事業所の経営状況について

- ①市内医療機関の新型コロナウイルスによる経営状況の悪化をどう把握しているか伺う。また、国の第二次補正予算のメニューで、事業者の収入減に対し支給される給付はあるのか。
- ②他市ではすでに事業悪化により廃業する事業者が出ていると聞く。高齢者の介護サービスでは、デイサービスを中心に利用控えがあり、収入減があったと報道されている。石狩市では、指定管理者である花川南・北老人デイサービスセンターが、すでに減収補填をしたがその実績と、直近の状況を伺う。また、民間事業者では、小規模事業者や複数サービスを実施していない事業者は、小さな損失が大きなダメージとなる。民間事業者の状況と、その減収補填の市の考えを伺う。
- ③障がいサービスのうち、日中活動系サービスはどのような影響があり、事業収入は減

少しているか。その減収補填の市の考えを伺う。

4. 感染リスクがありながら最前線で働く方への慰労金の考え方について

- ①国が現在示しているメニューとその対象、市での予算化の考えについて伺う。
- ②国のメニューの対象外となる、児童福祉法の事業者の保育士、放課後児童クラブ・児童館職員、ファミリーサポートなどの働き手の慰労金は、医療・福祉従事者と変わらない感染リスクの中、休業できない状況は変わらないので、市が独自策を検討すべきと考えるがいかがか伺う。

5. 緊急事態下でのフッ化物洗口実施の中止の状況と考え方について

一般社団法人日本口腔衛生学会より、4月20日付けで、「集団フッ化物洗口の実施について」の通達が、各自治体では、フッ化物塗布・歯科検診・歯科相談を当面の間中止としているところが多い状況にある。石狩市の実施状況と、今後も予断を許さない状況が続いていること、洗口現場の負担、感染リスクを鑑みて、実施の中止を検討されるべきと考えるがいかがか。

6. 環境基本計画について

- ①第三次環境基本計画は、第二次環境基本計画とどのように変わるのか。最上位計画と位置付けられる環境基本計画に、再生可能エネルギーであっても環境負荷やリスクはあるという観点からゾーニング計画を策定してきた市の考え方をしっかりと示してほしい。
- ②ゾーニングで収集した貴重な自然データを市民が利用できるようにしていく考えを示してほしい。
- ③新エネルギービジョンを地球温暖化対策計画に統合するのはなぜか。これらの個別計画との関係を伺う。